

たんぽぽ教室だより

令和3年度5月号

1年生も通級スタート！



若葉の美しい緑と爽やかな風が、とても気持ちのよい季節になりました。みなさま、いかがお過ごですか。

この時期は、気温の変化も激しく、新学期の疲れもあり、体調を崩している子も多いようです。ゴールデンウィークはしっかり休んで鋭気を養ってください。

さて、ゴールデンウィークが開けたら、いよいよ1年生の通級が始まります。まずは、たんぽぽ教室が楽しいと思えるような指導・支援をしていきたいと思います。よろしくお願ひします。

5月の行事予定

- | | |
|--------|----------------------------|
| 6日（木） | 委員会 |
| 11日（火） | スクールカウンセラー来校 |
| 13日（木） | クラブ |
| 14日（金） | 4年校外学習 |
| 21日（金） | 5年校外学習 |
| 25日（火） | 新体力テスト |
| 27日（木） | 全国学力・学習状況調査
とちぎっ子学習状況調査 |
| 28日（金） | 3年校外学習 |



たんぽぽ教室では…

たんぽぽ教室は「ことばの教室」とも言います。通級の目的は、人それぞれ。正しい発音で話せるようになることだったり、理解できる言語を増やすことや友達とうまくコミュニケーションがとれることだったりします。目的は様々ですが、どの子も言語生活を今よりさらに豊かなものにしたいと考えています。

言語の果たす役割は大きく、学習面での理解を高めることにとどまらず、以下のようないくつかの機能を果たしています。

①思考の道具

考え方をしている時、頭の中では言葉を使って、いろいろな事を考えています。

例えば…「お腹空いたな～、今日の晩ご飯は何にしようかしら。」など、口に出して言わなくても頭の中では、言葉を使って考えていますね。

②コミュニケーションの道具

周りの人との関わりが、言葉を使えることでスムーズになります。

例えば…まだ、知っている言葉の数が少ない子どもは、上手く気持ちが伝えられずに、手が出てしまうことがあります、成長とともに、言葉の数が増えてくると、そういったトラブルは減っていきます。

③行動調整の道具

行動に起こす前に、頭の中では言葉を使ってこれから起こす行動について考えています。

例えば…お店で、店員さんに聞きたいことがある時、店員さんを見つけてもすぐには話しかけません。「今は、話しかけても大丈夫かな?」「よし、いまなら大丈夫。」など、頭の中で言葉を使って、自分の行動をコントロールしています。

たんぽぽ教室の感染症対策

新型コロナの感染症対策として、次のような点について配慮します。お気づきの点がありましたら、ご連絡お願いします。

- 入室時に全員消毒します。他校通級のお子さんは、入口で体温も測ります。
- 換気を良くし、アクリル板を設置して、マスク着用を心掛けます。構音指導なども、指導上やむを得ない場合を除いては、指導者はマスクをします。
- やむを得ず防音室を使うときは、入り口の扉を開けておきます。
- 構音指導のために菓子を使うことは最小限にします。使う場合は、手指をしっかり洗って消毒し、指導者はビニールの手袋をします。
- 机や椅子、おもちゃや器具等は、1日1回消毒します。
- 通級に不安があるときは、お休みいただいて結構です。その場合は、事前にご連絡お願いします。

